
日本人に知られていない日本の音楽の世界 

早川 智子 先輩 

私は立川高校に入ってから「音」について研究をしていてとても興味がわくお話だっ

た。また、演奏はしないが音楽は好きなので「邦楽について数値化して研究する」とい

う言葉が印象に残った。「うまみ」が新しい味覚としてみとめられたように、邦楽にも

そのような新しい発見があるかもしれない、邦楽を聞いたときのなんともいえ内感覚

（体がびりびりするような）を数値化できるかもしれないというように興味がわいた

「聞けて良かった」お話だった。 

歌やことについて回想をなさっているときに本当に楽しそうに話されていて好きな 

ものの魅力を伝えようとする姿勢が伝わってきて素晴らしいと思った。今まで「目が見

えない」というものは不利と考えていたが、邦楽の分野では琴の奏者に選ばれるなど有

利な点もあることがわかった。そのため「障壁」や「不利」など先入観を私たちは取り

払うべきだと痛感した。また、琴の実演の際に、中学生の時に教わった表現技法がいく

つか見られたが、ただ音色に変化を加えるだけでなく、聞き手が情景をイメージできる

ようにするためにこうした技法が用いられていることがわかった。邦楽を数値化すると

いうトピックも気になった。 

「建設工事・自然災害と地盤地質 

宇津木 慎司 先輩 

「課題を見つける人間になれ」私が最も感銘を受けた言葉です。確かに、今の技術や学

校教育を考えるとグーグルで調べれば答は必ずといっていいほど載っていますし問題集

なども必ず答があります。答のあるというに挑むことも大切ですが、自分で何が問題なの

か課題なのかを見つけることこそ大切だと感じました。本日は本当にありがとうござい

ました。 

お話の中にあった「本質を理解すること」は本当に大事なことなのだと改めて感じまし

た。私も教科書を使って勉強しているときに定理だけ記憶してもテストでは良い結果が

出ないことがありました。それは本質を理解していなかったからだと思いました。うわべ

の事柄だけでなく、本質を理解することで自らの糧になると思います。今日のお話を聞い

て改めてその大切さがわかったのでより自信がつきました。 

こころの健康づくり 

宮本 有紀 先輩 

精神の健康を損なう原因は、心配事やいやなことだけでなく様々なものがあることが

わかりました。その中には自分で解決できないものもあるので日々のメンタルケアが大

切だと思います。「今日何か良い事あった？」と聞かれたときにいつでも答えられるよう

な楽しい生活を送れたらいいなと思います。 



自分がメンタルヘルスや心理に興味があるのでとても参考になるお話だった。理系は

苦手だから・・と文系が主の学科にばかり目を向けていたけど医学部（特に精神系）で

扱う自分の興味あるばかりだった。心の健康はいろいろな要因が重なり合って成り立っ

ているというお話を聞いてその要因ごとの関心の度合いが異なるのに気づき社会的要因

や心理的要因についてより深く調べたり学んだりしたいと思った。 

理系・文系の選択で迷っていませんか？ 

牧原 透 先輩 

文理選択や大学のことで悩んでいたけれどやりたい仕事のために必要な事を学べば良

いと教えていただいたおかげで悩みが解消されました。グラフや写真があってとても理

解しやすいプレゼンテーションでした。商社がどのような役割を果たして日本のエネル

ギー供給を支えているのかを知ることができとても重要だと思いました。 

進路決定することに焦りを感じる必要はないということがあって少し安心できた。ま

だ高１だが、友人の中でも進路についてよく考えている人が多いがその人たちに流され

ず自分のペースで進路を決定したいと思った。テロメラや siRNA の研究をした後にその

ような分野とは関係がない商社に入社することは多少厳しいこともあると思うが、大学

で勉強する知識や実験以外のこと（コミュニケーションや思考力）を大切にして入社した

のはすごいと思った。自分も大学で学ぶことを大切にして仕事を決めたいと思った。 

人生プラン・フカボリのススメ 

坂本 友美子 先輩 

とても面白いお話でした。人生を変える出会いやアイデアはどこにあるのかわからな

いので大切にしていきたいと思いました。厳しい環境においても自分でできる事を探せ

るように、また、そのとき生かせるスキルを身につけられるようにしていきたいです。あ

りがとうございました。 

まず、やはり英語は大切だなと思いました。私は英語の検定の資格は取っていますが

SS 英語の授業でいざ英語で話そうとするとうまく話せないことが多いように、座学だけ

ではなく「生きた英語」に触れなければと思いました。細胞や生物について興味があるの

で、研究のお話を聞けて研究のプロセスを知ることができて良かったです。 

Passion Opens the Path 私が大事にする 3 つの意識 

守屋 亮 先輩 

勉強にしても部活にしても何事に対しても「こうしたい」「どうやりたい」という熱意

や考えを持って取り組むということが大切であることが改めて感じられました。自分の

今日雷の夢や目標を現在の自分を比べてその夢や目標を達成するには何を学ぶべきか常

に考えながら行動したいを思いました。お忙しいところ勉強になるお話をしていただき

ありがとうございました。 



普段からあまり交友関係を広げようとしていなかったけど、人とのつながりは本当に

大切だと感じたし、つながりでもいいから人との関わりを大切にしようと思いました。常

によりよい結果につながるように考え続けることも、迷うことも、行動することも全て自

分の熱意があって行われることなので様々なことに趣味を持って熱中できることを見つ

けたいと思ったし熱意を持ち続けて道を切り開いて行きたいと思いました。 

３つの転機とわたしの大切にしている考え方 

吉田 有里 先輩 

個を変化させるのではなく環境が個に合わせて整えるという言葉がとても印象的でし

た。今、自分も何かにチャレンジしたいと思っていて踏み切れずにいるのですがとりあえ

ず挑戦してみようと思えました。自分が環境に合わせられなかったら環境を変えてみる

のも一つの手だと思いました。これからイヤな事もたくさん経験していくと思うけど楽

しめるように頑張りたいです。貴重なお話ありがとうございました。 

私の父は看護職で、母は保育職なので両親から聞いた話や両親を見て思うことと重な

ることがあった。子供や高齢者など大人と同じように生活するのが難しい人との関わり

方や工夫は個人的にも興味があってそういう仕事にも興味がわいた。自分の好きな仕事

をするのが良いことも忘れずに就職に生かしたいと思った、 

北極を研究する日々 

渡邉 英嗣 先輩 

やりたいことが明確だと進路も明確になるので強みだなあと思いました。私は自然が

好きなので山や川などきれいな景色を見るのがとても好きです。自分の興味関心のある

ことを研究しながらオーロラなどの大自然を見られることはすごくうらやましいことだ

なと思います。北極の氷が２０５０年までに大幅減少するとテレビで放送されていたの

でそれが極端な例であると知ってとても驚きました。北極にも興味がわいたので実際に

行ってみたいと思います。ありがとうございました。 

知的好奇心のままにやりたい事を見つけていくというのが素敵だなあと思いました。

一度世界にでてみるという行動力とそこで語学の経験も積んだというお話に驚きまし

た。研究職に就いている方のお話を初めてだったので今まであまりイメージできていな

かった研究職への進路についても一つの例を知ることができて良かったです。ありがと

うございました。 

 


